



**GOVERNEMENT**

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

**« J'aime Mes Agriculteurs ! » :  
Lancement d'une opération de  
sensibilisation des plus jeunes au  
monde agricole**

*Paris, le 2 mars 2022*

**Jean-Michel BLANQUER, ministre de l'Éducation nationale, de la Jeunesse et des Sports et Julien DENORMANDIE, ministre de l'Agriculture et de l'Alimentation, ont donné le coup d'envoi de l'opération « J'aime Mes Agriculteurs ! » au Salon international de l'Agriculture. Déployée au sein des écoles, collèges et lycées, cette vaste campagne de sensibilisation a pour objectif d'éduquer les élèves aux enjeux actuels du développement durable par la connaissance du monde agricole et de les informer des opportunités de formation et dans ce secteur, dans le prolongement de la convention nationale signée le 27 février 2018, qui a notamment abouti à la rédaction d'une feuille de route en mai 2021. Ces actions se déploient dès le mois de mars.**

Alors que le secteur agricole est résolument engagé vers la transition agroécologique et des pratiques agricoles privilégiant l'économie de produits phytosanitaires, le bien-être animal, la restauration des sols et la diminution des émissions de gaz à effet de serre, les deux Ministres ont annoncé différentes actions visant notamment la valorisation des métiers de l'agriculture, du paysage, de la forêt et de l'agroalimentaire, et une meilleure prise en compte des thématiques liées à l'éducation au développement durable et à l'alimentation.

**Les actions de l'opération « J'aime Mes Agriculteurs ! » visent à mieux faire connaître le monde agricole au sein des écoles, des collèges et des lycées. Elles se concentrent autour des objectifs suivants :**

- **Mieux informer les jeunes sur les formations de l'enseignement agricole :**
  - Des journées portes ouvertes dans les établissements de l'enseignement agricole seront organisées sur une date concertée avec les établissements voisins de l'enseignement général.
  - Dans le cadre des Journées Nationales de l'Agriculture (17,18 et 19 juin 2022), un module d'inscription des écoles et collèges sera mis en place pour des visites d'exploitations d'agriculteurs participant à l'opération et d'exploitations des lycées agricoles.
  - Le camion pédagogique [#L'AventureduVivant](#) est présent au SIA et continuera sa tournée dans toute la France dès la clôture du Salon.
  
- **Sensibiliser davantage les élèves aux métiers du Vivant et à leurs débouchés :**

- Rencontres au sein des collèges et des lycées avec des Agriculteurs qui viendront expliquer leur métier et ses évolutions.
- Découvertes d'exploitations agricoles dans le cadre des sessions SNU qui se dérouleront pour certaines, dans les lycées agricoles au mois de juillet 2022.
- Accueil de stagiaires de 3ème dans le cadre des stages de découverte professionnelle au sein des exploitations agricoles des lycées.
- Une demi-journée consacrée à l'orientation vers les métiers de l'agriculture et de l'alimentation sera organisée à destination des services académiques d'information.
- La campagne #EntrepreneursduVivant continue son déploiement notamment à l'occasion du Salon de l'Agriculture avec des activités et des conférences organisées à l'occasion du public jeune.
- De nombreuses autres actions : par exemple le kit pédagogique à destination des enseignants pour découvrir le monde agricole ; la découverte des métiers des services et de la vente préparée par l'enseignement agricole à l'occasion du Printemps de l'orientation ; un webinaire sur les solutions de réorientation avec « *Je cultive ma différence* », etc...

#### **Valoriser l'éducation au goût et à l'alimentation dans le quotidien des établissements scolaires :**

- Un appel à projets « Potagers » sera organisé dans les collèges et lycées de l'enseignement général avec l'appui éventuel de professionnels du secteur présents localement pour développer des Jardins Partagés co gérés par les établissements et les élèves.
- Chaque établissement sera invité à imaginer une action en lien avec les cantines des établissements, mettant en valeur les producteurs locaux et notamment via les projets alimentaires territoriaux.

**Jean-Michel BLANQUER :** *« Face aux enjeux globaux issus du défi climatique et environnemental, nous avons un devoir d'intelligence collective et de cohérences pédagogiques. L'éducation au développement durable des élèves comme leur orientation ont beaucoup à gagner de passerelles avec l'enseignement agricole, notamment grâce à une relation directe avec le monde agricole et les agriculteurs eux-mêmes. Tous les élèves de France doivent pouvoir appréhender concrètement ce que signifie le respect de soi et de sa santé, des autres et de tout autre, avec l'exemple concret des métiers de l'agriculture. Voilà pourquoi je souhaite le plus grand succès à cette opération « J'aime Mes Agriculteurs »*

**Pour Julien DENORMANDIE :** *« L'agriculture est une part de notre identité et de ce qui fait notre nation. Transmettre ce savoir et cette passion dès le plus jeune âge est donc absolument essentiel ; à la fois pour faire perdurer ce lien unique qui nous unit avec les agriculteurs mais aussi pour attirer de nouveaux jeunes vers les métiers du Vivant. Je me réjouis pleinement de voir l'opération « J'aime mon Agriculture ! » se déployer très rapidement et permettre à chaque jeune dans nos écoles et collèges de prendre conscience de l'importance d'une alimentation de qualité à partir des produits de nos territoires. »*

Tel : 01 55 55 30 10  
[spresse@education.gouv.fr](mailto:spresse@education.gouv.fr)

**Service de presse du ministère de l'Agriculture et de  
l'Alimentation**

Tel : 01 49 55 60 11  
[ministere.presse@agriculture.gouv.fr](mailto:ministere.presse@agriculture.gouv.fr)